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	Résumé*
	This paper studies obstacles to tiny houses and adaptations it prompted from stakeholders in Quebec, Canada. The study is based on the documentation of tiny house developments and on 29 semi-structured interviews that followed three years of participatory observations. It was found that the main obstacles to tiny houses are the result of the housing regime structure, particularly in regards to the political economy of housing, and from a willingness from urban municipalities to prevent urban sprawl. In this context, most developments are taking place in devitalized rural communities or in touristic areas and are in line with incumbent regime practices of building new low-density developments on greenfields. Marginally, tiny houses are also used in cooperatives and as an illegal affordable housing strategy. A growing interest for their use as accessory dwelling units in an urban consolidation strategy is also paving a way for a transition to more sustainable suburbs.
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Cet article documente les obstacles à la réalisation de projets de mini-maisons et les formes d’adaptation utilisées par les acteurs au Québec (Canada). Cette étude de cas s’appuie sur la documentation des projets de mini-maisons au Québec et sur 29 entretiens semi-dirigés menés auprès d’une variété d’acteurs suite à 3 ans d’observations participante. L’étude a révélé que les principaux obstacles à la mini-maison résultent de la structure du régime de la construction résidentiel, principalement en raison de l’économie politique du logement et de la volonté des municipalités de mettre en œuvre des principes de limitation de l’étalement urbain. Dans ce contexte, la plupart des développements de mini-maisons prennent racine dans des municipalités rurales en dévitalisation et dans des secteurs récréotouristiques et s’alignent aux pratiques prédominantes dans le régime de la construction résidentielle, soit des nouveaux développements pavillonnaires. Marginalement, les mini-maisons sont aussi utilisées comme moyen de fournir du logement abordable dans des coopératives d’habitation et dans des stratégies d’habitation informelles et illégales. Un intérêt croissant pour l’utilisation des unités d’habitation accessoires dans des stratégies de consolidation urbaine ouvre aussi la voie à une transition socioécologique des banlieues.
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